

L'honorable Raymond Préfontaine, ministre de la marine et des pêcheries est mort à Paris le jour de Noël. Il était âgé de 55 ans. Il était entré jeune dans la politique, et avait siégé d'abord dans la Législature de Québec, de 1875 à 1881, comme représentant de comté de Chambly. Il s'occupa longtemps des affaires municipales de Montréal, et fut maire de cette ville. Il entra dans la politique fédérale en 1886, et représenta le comté de Chambly dans la Chambre des Communes jusqu'en 1896. Il devint ensuite député pour la division de Maisonneuve. Aux élections de 1900 il fut élu dans deux circonscriptions, Maisonneuve et Terrebonne. A la sortie de M. Tarte du cabinet fédéral en 1902, il entra dans le gouvernement Laurier comme ministre de la marine.

Ce n'est ni le lieu ni le temps de porter un jugement d'ensemble sur la carrière du défunt. Elle a été souvent critiquée avec une légitime sévérité. Mais les adversaires de M. Préfontaine eux-mêmes lui reconnaissaient des qualités réelles, dont les plus incontestables étaient la bienveillance, la serviabilité, la fidélité à ses amis. Les circonstances dans lesquelles il est mort, loin de sa famille et de son pays, ont provoqué autour de son cercueil un exceptionnel mouvement de sympathie; de grands honneurs ont été rendus en France à sa dépouille mortelle, et l'Angleterre a envoyé un de ses puissants cuirassés pour le transporter à travers l'océan.

Son successeur n'a pas encore été choisi par Sir Wilfrid Laurier.

* * *

La session de notre Législature provinciale s'est ouverte le 18 de ce mois. Le discours du Trône n'annonce aucune mesure spécialement importante.

Thomas Chapais.

Québec, 20 janvier 1906.